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　6月議会では、新たなコミュニティバス導入に向けて
２つの地域組織の設立を確認し、馬橋駅東口の駅前広場
と道路の拡幅、タクシー料金補助で高齢者の外出支援
を、性被害・性暴力をなくすために幼少時からジェンダ
ー平等の性教育が必要と求めました。

　産後の育児不安・児童虐待を防止する産後ケアが拡充
し、子どもの医療費が高校生まで無料に、さらに国民健
康保険料は未就学児の均等割が半額に軽減しました。新
型コロナ感染予防として無症状者へのPCR検査を求
め、市内9カ所の医療機関で立て替え払いなしの無料検
査を実現しました。東松戸病院の存続を求め、公立病院
なくすなと住民運動に取り組みました。

　毎年、教職員組合から出される「学校給食の無償化を
求める請願」は日本共産党が紹介議員となっていますが、
自民・公明党議員の反対多数で否決されています。
　給食は子どもたちの命と学びを育む学校教育そのもの
です。物価高騰の中でも子どもたちが質の高い給食をお
腹いっぱい食べられるよう、国・県・市が力を合わせ実
現すべきです。

　この3年半、学童支援員の処遇改善、コロナ禍の中小
業者支援、東松戸病院・梨香苑の存続などなど議会での
発言回数はダントツです。これからも最後の1秒まで皆
さんの声を届け続けます。

　６月議会では全て教育に関する質問をしました。常盤
平第一小学校で複式学級が生まれたなど児童・生徒数の
格差について、市は学区審議会で選択制の問題も含め検
討すると約束しました。４月当初から教員の未配置が
38人もあり６月には47人へと増えている深刻な教員不
足について、必要な教員は正規採用でと要望しました。
　

　36年間の教師経験を生かし、教育問題は毎議会質
問、老朽化校舎の改築・教師の多忙化解消・教科書や部
活動・制服問題など多岐にわたり、教育行政を市民に見
えるものへと奮闘しました。また市民運動と結んで県立
児童相談所の松戸市への設置を実現しました。

　６月議会では「栄町西地域の公園設置」「会計年度任
用職員の処遇改善」「市庁舎の現地建替え」について取
り上げ、公園設置では早速市と住民で現地調査を行い実
現に向け市を動かしています。

　24年間勤務した法テラスを退職し、市議会に送り出
して頂いて３年半、法テラスの経験を生かした生活相談
は70件を超え多くの問題を解決につないできました。
　また地域の皆様と取り組んできた栄町デコボコ道路改
善、旧古ヶ崎南小学校体育館の利用再開、国道464号の
歩道の改善など質問に取り上げ実現させました。
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私たちの提案
●国民健康保険料の引き下げを　●東部地区への児童館設置を　
●放課後児童クラブの充実と支援員の処遇改善を
●公契約条例と住宅リフォーム助成制度の創設を

●市立総合医療センターのシャトルバス増便　●北総線の運賃引き下げ（10月より）
●みのり台交番前の水害解消　●防災備蓄倉庫の全小中学校へのいっせい設置　ほか

学校給食の無償化に向け踏み出す決断を

練磨絶やさず歩み続けて5期20年

身近な願い届け実現身近な願い届け実現身近な願い届け実現

●千駄堀口交差点に信号機設置（年度内） ●北松戸3丁目道路・新松戸駅歩道の凸凹改修
●市の費用助成で小金地域の私道整備　●無料のPCR検査やワクチン予約の改善　ほか

身近な願い届け実現身近な願い届け実現身近な願い届け実現

私たちの提案 ●小規模保育より0～ 5歳までの認可保育所整備を
●介護従事者の処遇改善を　●年金で入れる特養ホームの増設を

新たなコミュニティバス導入を

福祉を中心テーマに全力3期12年

私たちの提案 ●矢切耕地の存続を　　　　●市役所は現地で建て替えを
●充実した図書館の整備を　●公園を増やし緑豊かな松戸市を

●栄町デコボコ道路改善　●松風荘跡地宅地造成中止へ　●小金原4丁目側溝ふたかけ
●障がい者や生活保護者の権利保障に奮闘　●児童相談所の新設（予定）　ほか

官製ワーキングプア解消へ粘り強く

生活相談はライフワーク・
地域要求も地道に実現

●六実六高台老人福祉センターのお風呂存続　●八柱駅周辺歩道の改善
●春木川の水害対策完成　●五香消防署前横断歩道の信号機改善　ほか

身近な願い届け実現身近な願い届け実現身近な願い届け実現

身近な願い届け実現身近な願い届け実現身近な願い届け実現

私たちの提案 ●災害時には避難所ともなる学校体育館へのクーラー設置を　
●老朽化校舎の改築を急げ　●学校給食費の無償化を

「日本一の教員不足」解消は待ったなし！

市民の要求実現に全力投球の２期８年

山口  正子山口  正子
子育ても地域の願いも
市民とともに
子育ても地域の願いも
市民とともに

ミール計恵ミール計恵
市民に寄りそい
平和で公正な社会を
市民に寄りそい
平和で公正な社会を

平田きよみ平田きよみ
学校教育・生活環境の充実を学校教育・生活環境の充実を
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うつの史行うつの史行
市政と議会の改革をご一緒に!市政と議会の改革をご一緒に!

ひ ら たひ ら た



うつの史行（共）

中西　香澄（無）

山口　正子（共）

ミール計恵（共）

二階堂　剛（立）

Ｄ Ｅ Ｌ Ｉ（立）

岡本　優子（は）

平田きよみ（共）

関根ジロー（立）

増田　　薫（立）

城所　正美（公）

諸角　由美（公）

戸張　友子（立）

伊東　英一（公）

がんのさとし（は）

篠田　哲弥（公）

成島　良太（立）

岩堀　研嗣（市）

大塚　健児（松）

織原　正幸（公）

中川　英孝（市）

飯箸　公明（公）

山口　栄作（市）

深山　能一（市）

岩瀬　麻理（公）

小沢　暁民（は）

末松　裕人（市）

鈴木　大介（無）

松尾　　尚（公）

鈴木　智明（公）

桜井　秀三（無）

市川　恵一（無）

高橋　伸之（公）

石井　　勇（松）

杉山　由祥（松）

渋谷　剛士（市）

田居　照康（松）

みのわ信矢（松）

0 100 200 300 400 500 600 700 800
701

486

445

402

297

290

274

272

255

246

159

153

129

126

113

111

110

105

102

101

96

89

85

84

84

82

75

73

73

72

59

59

54

53

46

28

28

22

701

486

445

402

297

290

274

272

255

246

159

153

129

126

113

111

110

105

102

101

96

89

85

84

84

82

75

73

73

72

59

59

54

53

46

28

28

22

2018年12月～2022年3月定例会
（予算委員会は2021年3月まで）
松戸市議会会議録検索システムより集計

日本共産党

自民・保守

公明党
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「学校給食の無償化に向けた一部補助の実現」や「少人数学級の実現」
「学校施設改善の予算増額」などの請願は3度も否決されています。
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日本共産党

自民・保守

公明党

市長提案に「何でも賛成」でチェック機能は果たせているでしょうか？

67％ 33％

99％

100％

1％

市民の請願・陳情の賛否（27件） 反対賛成

市長提出議案の賛否（404件） 修正 反対賛成

（共）日本共産党
（公）公明党
（市）市民クラブ
（立）立憲民主党・無所属
（松）松政クラブ
（は）はじめの会
（無）無所属

無所属
（4人）11.2％

　市議会では「コロナ対策」と称して議論時間を短縮（※）しています。
日本共産党は「議場の常時換気や議会前のPCR検査を実施し、元に戻
すべき」と主張し続けていますが、自民・公明党議員の反対で2年以上
も短縮が続いています。それどころか「コロナ後の質問時間のあり方
の検討が必要」などとして、いっそうの議論縮減が懸念されます。
　議員の発言は市民の発言であり議会制民主主義の基本です。「モノ言
わぬ議会」からの改革が急務です。
（※）一般質問1人60分→25分、質疑30分→10分

日本共産党とご一緒に「議会改革」しませんか？日本共産党とご一緒に「議会改革」しませんか？

その他にも…その他にも…

　議会質問での一
問一答方式の導入や
「子ども議会」の実
施など、アクティブ
で市民に開かれた議
会に改革します。

一問一答や子ども議会などに挑戦

可児市の高校生議会さいたま市議会の様子

陳情・請願の採決では
使用しない採決システム

　本会議に大型モニターを
設置したり壇上でのパネル
掲示を可能にして、傍聴者
の皆さん、職員・議員に分
かりやすい議論の場を実現
します。

　松戸市議会では電子採決
を導入しましたが、使うの
は市長議案の採決のみ。
　請願・陳情は相変わらず
の起立採択で、賛否公開の
対象外です。オカシイ！

電子採決のフル活用と賛否の全部公開を

パネルやモニターで分かりやすい議会に

もっとこんな議会に！日本共産党は提案しますもっとこんな議会に！日本共産党は提案します

政党・会派ごとの発言回数の割合

議員の発言回数

日本共産党
（4人）30.1％

立憲民主党・無所属
（6人）22％

公明党
（10人）16.9％

日本共産党
（4人）30.1％

松政クラブ
（5人）4.2％はじめの会

（3人）7.8％

市民クラブ
（6人）7.8％

立憲民主党・無所属
（6人）22％

公明党
（10人）16.9％

本会議 予算委員会 決算委員会 常任委員会

●議会として市内各地で市政報告会を開催
●議会へのタブレット導入など、ペーパーレ
ス化とデジタル化の推進

●本会議だけでなく、常任・特別委員会など
　のオンライン配信（中継・録画とも）
…などなど、議会改革のご意見を大募集！

質問時間を元に戻して市民の声が通る議会に！質問時間を元に戻して市民の声が通る議会に！質問時間を元に戻して市民の声が通る議会に！

データで見る松戸市議会 「̶議会改革」が急務


